
 

引言 
潘牧师、洪牧师、各位长老和弟兄姐妹

平安！这几天有机会能够来到新加坡长

老会真理堂，在这里参加差传年会，让

我学习了很多。我也很认真地看了许多

报告还有很多见证，心里也被挑旺起来

了。 
 

今天早上的信息是创世记 22 章的几段

话语；它虽是描写亚伯拉罕人生中晚年

的一段，但是却是他人生中走向高峰的

那一段。但这不是亚伯拉罕自己走的高

峰，乃是上帝的慈爱和祝福、恩典引领

他走上属灵的高峰。 
 

上帝的永恒计划对亚伯拉罕显现 
上帝要亚伯拉罕在高峰上面看见神在祂

永恒计划中最重要的一件事，经文一开

始说：“这些事件以后，神要试验亚伯

拉罕。”(创 22：1)这些事是指什么

呢？是指他在这个时刻以前的一切。特

别是指他 75岁这个时候的时段。如果

我们认为以撒这个孩子这时候是十五

岁，那么就是过去这四十年的情况。这

40 年亚伯拉罕跟随神，跟随上帝，所

以他认为这是一个引领人的上帝。而

且，他在人生的经历中遇过所多玛的毁

灭，所以亚伯拉罕认识的也是一个恨恶

罪恶的上帝。之后在他年纪渐渐大了，

上帝却赐给他一个儿子，其实他自己认

为他不可能会有孩子，但是上帝奇妙的

赐给他。所以让他对上帝又有一个新的

认识，上帝是一个使无变有的上帝。 
 

但是，在他认识的上帝是一个引领人的

上帝，是一个恨恶罪恶的上帝，也是一

个使无变有的上帝的时刻，上帝却要把

亚伯拉罕带到一个对祂认识更深的领域

里面。这个更深的认识不但对亚伯拉罕

有关，也是和所有的世人有关。它是上

帝爱世人的一个永恒的计划，也是我们

宣教的主题和核心。这个计划是要人认

识神不但是使无变为有，神也可以让人

在死里复活，而且让人有永远的生命。 

 

主的仆人使徒保罗说：“亚伯拉罕所信

的神，是使无变为有又叫人从死里复活

 

经文：创世记 22章 1－19节  沈正牧师 

 

走向属灵的高峰 



的神。”上帝引导了亚伯拉罕，跟他讲

话，给他一个命令，亚伯拉罕听清楚

了，他要带领儿子到摩利亚山上去，把

他献给主为燔祭。我想亚伯拉罕是很震

惊的，他会问自己我有没有听错，献祭

对亚伯拉罕来讲是一个熟悉的事，创世

记里面记载亚伯拉罕最少筑过四个坛，

在四个祭坛中当然有他献祭的经验。而

上帝现在要他带着儿子到摩利亚山上把

他献为燔祭，很清楚的就是说以撒要成

为一个祭物。这完全在亚伯拉罕过去的

经验和思想中间没有经验的一件事。所

以，相信在他的心中是非常的挣扎，也

非常的痛苦。甚至他会问：上帝怎么会

做这样的事？因为在我人生的经验中上

帝不会做这样的事。以撒是上帝在我一

百岁的时候赐给我的，现在他是一个孩

子，你怎么要把他收回去呢？如果是这

样，那你当初为什么要给我，干脆不要

给更好。而那时你要给我的时候，我还

对你说我不一定需要，我曾经说过但愿

以实玛利活在我的面前。 
 

但是上帝却说：“撒拉生的才算数。”

（创 21：12）所以在亚伯拉罕 100

岁，撒拉 90岁的时候，在不可能有孩

子的时候以撒出生了，让他的欢乐是何

等的大，感恩是何等的深，而这时候上

帝却对他说把你的以撒献给我。 
 

当我们听到一些我们觉得很难接受的事

情时，当我们听到上帝在我们神圣之间

有要求的时候，我觉得亚伯拉罕留给我

们一个宝贵的榜样。他没有跟任何人和

妻子说，我想这是聪明的。因为如果他

告诉其老伴撒拉，我想撒拉的回答会很

清楚：“你可以死可是你儿子不可以

死。”他也没有告诉他的仆人，虽然他

带着仆人一起走路，谈到仆人会为他预

备这些献祭的东西，他也没有告诉他们

他要做什么，我想对跟着他的老仆人来

讲，他的主人要去献祭他们也感到很奇

怪，所以圣经告诉我们亚伯拉罕和他的

儿子、两个仆人共走了两天的路程。第

三天看到了摩利亚山，他把仆人放在山

下，然后带着以撒上山。 
 

其实我曾经想过亚伯拉罕这两天是怎么

过的？为什么他没有停下来和回头？为

什么他不抗议或对儿子说我们不上山

了，我们回家吧？亚伯拉罕一个安静的

心灵，一个挣扎的心灵，却一步步的往

前走。这时候让我们再思想一遍，是什

么力量使他愿意的往前走？是有什么吸

引力迫使他继续往前走？或是有什么思

想使他成为帮助而往前走呢？当我想到

保罗曾经说过亚伯拉罕是认为上帝是让

人在死里复活的，所以或者亚伯拉罕是

想我若把以撒献为燔祭，献完并杀了以

后，上帝会使他复活吧。因此，他就顺

应全能的上帝，使无变为有，使人可以

复活，况且对全能的上帝这不是一个难

成的事。也许这就是亚伯拉罕里头的一

个心，他心中的一个思想。 
 

事实上，在上山的时候我相信亚伯拉罕

的内心中是非常痛苦的，他让他儿子背

着柴，自己带着刀和火，他们一起上

山。我相信以撒以前跟他爸爸一起献过

祭，所以当他问父亲时就证明他晓得什

么是献为燔祭。柴有了、火有了、刀有

了，但是羊却没有。祭物在哪里？所以

他问他爸爸，我想这一问会使亚伯拉罕

心如刀割，但他没有对以撒说祭物就是

你这事。而是用智慧回答了一句话：



“神必自己预备燔祭的羔羊。”（创

22：8） 
 

我有时会对一些圣经的记载并不全然的

懂，包括这一点，我不知当时亚伯拉罕

是否把孩子绑起来，如果当时以撒是

15 岁，以一个强壮有力的年青人，另

一个是 115 岁高龄的老人怎么会有能力

把他给捆绑起来呢？但是，他确实是把

他给绑起来了。就在这个时刻，亚伯拉

罕按着他所献燔祭的过程，他正要伸刀

砍下去时，上帝就差派了天使拦下了过

程。那整个挣扎痛苦的过程，是什么力

量促使亚伯拉罕能一步一步的往前走？

答案就在天使的话语里面；天使说：

“上帝说我现在知道你是敬畏我的。”

（创 22：12） 
 

敬畏上帝是人走向属灵高峰的动力 
什么叫敬畏？敬畏对人类可以带来什么

能力？敬畏指的是内心深处对上帝的一

种爱。而这个爱在我们里头会产生一种

力量，这力量使到我们对上帝有更多的

信靠和顺服。凡敬畏祂的不能一下子就

看出来，它是在你我内心最深处的一个

地方。这个地方是人用心灵和诚实来敬

拜上帝的地方。 
 

所以，敬畏带动了亚伯拉罕顺服的心

志，敬畏的心使得亚伯拉罕持续的往前

走向登山的步伐。它让我们发现在亚伯

拉罕身上就是这个敬畏，开始进到神更

多的旨意和心意里面。以致上帝向敬畏

祂的人显明祂那永恒的计划。而亚伯拉

罕的敬畏开扩了他人生的生命，也开阔

了他的远见和心胸。以致他在上帝面前

可以懂得和明白上帝爱世人的心，让他

可以在摩利亚山上当上帝为他预备另一

个羊羔的时候，他可以看到是从神的角

度来看一件事情，让他走上一个属灵的

高峰。这个属灵的高峰就是上帝对人一

个最深的爱。上帝不是让亚伯拉罕手上

的刀停下来而停止了一个献祭，刀停下

来了，献祭没有停止。而这个献祭是由

另外一个取代，就是上帝让亚伯拉罕看

到树林里有一只羊，而那只羊是亚伯拉

罕后来用牠来取代其儿子而献祭的。这

就是上帝的主意，上帝不是要以撒，上

帝要让亚伯拉罕祂自己属灵的朋友来显

明祂爱世人的决心。 
 

我们每次差传年会的时候，当教会有机

会去植堂传福音的时候，我们必须先回

到上帝爱世人的心里面。当主耶稣基督

开始出来传道的时候，施洗的约翰比祂

早六个月出来服事。当施洗约翰第一次

遇见耶稣要向门徒介绍祂的时候，我觉

得施洗约翰得了一个非常深的启示，他

对耶稣基督怎么介绍呢？他对门徒说：

“看哪！上帝的羔羊，除去世人的罪

孽。” 这「上帝的羔羊，除去世人的

罪孽。」不就是那个预表吗？主在摩利

亚山上那里，让敬畏上帝的亚伯拉罕看

见和领受了上帝永恒的计划。而以撒之

所以存活，是因为有羔羊的替代。 
 

今天世人的罪所以能够得到赦免，是因

为上帝的羔羊，那十字架上所成就的救

赎大恩典，使我们这些愿意相信耶稣基

督的人，以及所有听到福音而愿意悔改

而跟随基督的人，都能够得救。敬畏在

你我的生命中间应该要取得一个重要的

位置，而这个敬畏使到我们能够走生命

的道路。敬畏不是随便看得见的，是在

你我的内心深处才可以感受。 

 



约瑟敬畏上帝的心让他撇下仇恨 
在创世记里面有另外一件事情，就是约

瑟；他 17 岁被哥哥们出卖，后来在 30

岁他做了埃及的宰相，他说神对他启示

会有七年的丰年，之后会有七年的荒

年。所以法老王就让约瑟管理全国的粮

食，在埃及七个丰年的日子里，约瑟结

婚了，上帝赐给他两个孩子，他为这两

个孩子取的名字，我们就知道约瑟是要

准备忘去他的以往，在埃及度过他的人

生。但这是约瑟个人的计划，不是上帝

的计划。当约瑟 39岁时，就是全地饥荒

的第二年，当时连迦南地也没有粮食，

大家都没有粮食的时候只有埃及有粮

食。所以老父亲雅格就和孩子们说：

“你们去埃及买粮食回来。”所以，约

瑟的十个哥哥就去埃及买粮食，因为他

们是迦南地人，所以到埃及的时候他们

一眼就望见他是外面的人。约瑟更是一

眼就看见他们是哥哥。我不知约瑟心中

会怎样思想当他认出哥哥的时候。创世

记从 42章至 45章是非常有趣的一段，

当那天约瑟看到他的哥哥，我相信他的

内心是起伏不定的。他对他自己的人生

已有了规划，觉得他可以过一个不错的

晚年。但是现在却又挑起了他心中的

痛；哥哥们出卖他的那一幕，被卖到埃

及为奴隶的日子，被人陷害和关在监狱

里的那段时刻，会不会一幕一幕的回到

他身边？哥哥们来埃及到底是为什么？

虽然约瑟可以做一最简单的决定，就是

把粮食卖给你们然后你们回家，以后我

们不必往来也不必相认，你们都回去，

我仍然按照我的计划往前走。可是圣经

很清楚的记载，这不是约瑟的决定。我

相信约瑟在那几天里心中一定是很挣

扎，后来他跟哥哥见面的时候，他讲了

一句话，而这句话我相信是他当时整个

日子在挣扎后的一个总结。那时候他们

兄弟还没有相认，他对哥哥们说：“你

们不用害怕。”却没有说我是宰相，也

没有说他很有权力能够掌握生死大权。

只说：“我是敬畏上帝的。”(创 42：

18） 
 

一个敬畏上帝的人，有时候可以站在上

帝所启示的高度来看人生。约瑟就是这

样，在后面有两次他说了同样的一句

话：“我是敬畏上帝的人。”虽然当时

你们把我卖了，你们的意思是先把我差

遣到埃及地来。（创 45：4）“卖”和

“差”之间差得多远啊！但是，唯有一

位敬畏上帝的人，才能看得出上帝的永

恒计划，才能把“卖”转成“差”来看

整件事。

 

结语 
在我们人生的道路上，我们所接受上帝的挑战有很多处，有在近处和远处，或

在同文化处和跨文化处。无论在何处，传福音是教会不可止息的任务。而这样

的一个理念需要有敬畏上帝心来实现。当我们把敬畏神成为我们生命中一个重

要事情的时候，就会走到属灵的高峰，体会上帝爱世人的心。祂就会让我们的

宣教，我们的差传，我们的奉献，我们的委身就显得全然不同了。愿上帝赐福

真理堂，赐福这里每位的宣教士和同工，赐福每一位为宣教而摆上的人。 


